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桃園市立龜山國民中學 112學年度家長代表大會暨家長委員會 

會議紀錄 

 

一、 開會事由：召開 112學年度家長代表大會 

二、 時間：112年 9月 15日(星期五)晚上 8點 

三、 地點：修德樓 3樓會議室 

四、 主持人：家長會長 吳會長寶生              記錄：文書組長陳怡真  

五、 出席人員：詳簽到表(實到 51人) 

六、 主席致詞：誠摯的歡迎也感謝大家加入家長會。 

七、 范菁華校長致詞：首先代表本校教職員生歡迎各位，謝謝大家撥空參與家長會，

在此先介紹本校各處室同仁(略)。 

本次會議有幾個任務，主要是七年級新生對學校可能不熟悉，對於舊生而言，

可能有需興革事項…等須透過此會議跟學校溝通，稍等有機會上大家做意見交流。 

第 2個重要任務是要改選本學年家長會長，目前的會長是吳寶生會長，非常

感謝吳會長過去這段時間的協助，讓家長會運作順利圓滿，再次歡迎大家，因後

面有相關議程，不多占用時間。 

八、 上屆家長會財務結算報告： 

1.如會議中簡報所示，各處室申請家長會協助金額大部分在原概算範圍內，各委

員審查若無問題，將函報予教育局備查。 

2.吳會長補充報告:其實家長會每一筆支出，為上年度各處室提出經費概算，經

過家長會(會長、財務長、校長)審核通過才動支。希望能真正用在刀口上，經

過監督防止濫用，所有家長會金額都用在協助學校運作，也希望大家能參予監

督及協助學校事務的推動。 

3.校長補充說明：可能大家對家長會經費內有些專款專用部分不清楚，家長會經

費來源①家長會費②相關活動募款。但有些善心人士可能會支持學校某些活

動，例如單車活動專款：本校辦理單車環島或單車送愛活動已進入第 8年，善

心人士的支援可能從學生的訓練及贊助啟程學生吃住相關費用，此為專款，僅

限此活動專用的經費。再例如優質學生培育基金…等，都是有指定用途的。 

九、112學年度家長代表推選家長委員、常務委員：  

依桃園市各級學校學生家長會設置辦法第 7~10條規定：於家長代表大會選舉家

長委員會委員。家長委員會每學年第一次會議時互選常務委員，其人數為家長委

員人數之四分之一至二分之一。  
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會長說明:家長會有很多需要推動的事務，包括各處室業務有許多需要家長參與

的會議，在此邀請各位踴躍參與擔任常務委員，或有更多時間的可以聘任為副會

長。今日參與會議的家長委員 51位，常務委員人數為 1/4~1/2，希望大家踴躍提

名，以達到 25位常務委員目標。 

選任結果：共 25位長務委員，當選名單如附件 1。  

十、選舉 112學年度家長會長及財務委員、監察委員(各 1人)：(第 11條:家長會置

會長 1人，副會長若干人。會長由家長委員就常務委員中選舉之，副會長由會長

於會員中聘任。)  

選任結果：常務委員推選吳寶生先生以 43票高票當選會長，財務長為柯柔伊女

士，邱耀唐先生擔任監察委員。 

十一、新任會長致詞：謝謝大家推選我當會長，接下來一年我會盡心盡力協助龜山國

中，也希望大家能一起來協助，若大家有對學校不滿的，或想意見表達、溝通

的都可以私下找我，或一起去校長室喝茶討論，歡迎大家有問題來溝通。 

十二、新會長選聘副會長、顧問、總幹事。 

選聘結果：如附件 1。 

十三、家長代表大會審議家長會組織章程(如附件 2) ，提請審議。 

審議結果：照案通過。 

十四、依規定各處室需協請家長委員協助參加之會議，請各處室主管說明，並請委員

協助報名。 

報名結果:如附件 3。 

十五、各處室業務重點報告： 

(一)教務處：曾美娟主任 

1.優質師生團隊，佳績連連： 

(1)本校師生參加「110學年度全國科技教育競賽」榮獲「佳作」！指導老師：楊 

   俐君組長、李厚承老師，參賽同學：806侯睿哲、簡惠祐、闕子紜、707林康傑、 

   710李宥維、周瑨宸。 

(2)本校學生參加「桃園市112資訊競賽」榮獲「佳作」！參賽學生：709陳心楷及704 

   鄭冠餘。 

(3)本校參加桃園市112年教學卓越獎評選榮獲銀桃獎，參賽老師：范菁華校長、曾 

   美娟主任、張仁介組長、張莉芳組長、何甜夢老師及劉士誠老師。 

(4)本校楊俐君老師及李厚成老師榮獲Best Education-KDP 全國學校經營與教學創

新國際認證决審優等。 

2.規劃優質學習課程，提升學生學習 
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(1)多元校本課程： 

● 七年級：綠水龜山、生活Talk、動動腦學邏輯。 

● 八年級：龜山聯合國、跟著科學家一起學科學、小小英閱家。 

● 九年級：龜山好心智、科學共同體、123向前行、英悅素養UP、全球變遷。 

(2)外師協同教學：七及八年級彈性課程，由外師協同授課 

(3)部分雙語課程：九年級生活科技/九年級美術由中師融入雙語授課，讓學生沈 

   浸於英語學習環境。 

3.營造閱讀風氣，學生習慣自主學習，進而終身學習。 

(1)辦理各項閱讀活動，提升閱讀力。 

(2)校園佈置閱讀角及旋轉書箱，提供好書送同學。 

(3)運用閱讀集點換禮，吸引學生閱讀。 

4.提供教師增能規劃。 

5.提供升學進路資訊 

(1)九年級各次模考考程規劃。 

(2)九年級各項升學管道公告。 

(二)學務處：潘菁瑩主任 

1.持續推動尊重有禮龜山人 

2.教育宣導：地震防災、交通安全、藥物濫用、性別平等、兒童權利公約ＣＲＣ、校

園環境暨永續發展教育目標ＳＤＧＳ、健康促進教育、學生體適能教育、服務學習。 

3.持續推動品格教育：一個國家的偉大，不是取決於疆域的大小，而是人民的品格。

（山繆爾•斯邁爾斯，品格的力量） 

4.陪伴孩子度過青春期小妙招 

(1)掌握孩子的行蹤 

(2)了解孩子的用網路習慣 

(3)每天花一點時間與孩子說說話 

(4)與學校合作，一同伴孩子成長 

(三)總務處：黃登木主任 

1.總務處努力建置完善的校園環境:今年已完工事項 

 (1)身心障礙交通車採購。 

 (2)高樓層室外走廊裝置欄杆工程。 

 (3)各棟樓平屋頂、風雨球場屋頂、屋頂幼兒園屋頂等太陽能光電。 

 (4)校園車道、停車位及周遭地坪修繕工程。 

 (5)112學年度午餐桶餐採購。 

 (6)112學年度九年級畢業紀念冊採購。 

 (7)教育局防毒守門員教具採購。 

2.執行中事項 

 (1)校園安全監視設備採購案。 
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 (2)校園油漆修繕工程案。 

 (3)安裝紗窗紗門案。 

 (4)體育館冷氣空調系統冷卻機房隔音改善工程。 

 (5)身心障礙學生就學交通車司機和隨車人員勞務採購。 

 (6) 112學年度學生交通車勞務採購。 

 (7)112學年度九年級校外教學勞務採購。 

3.定期檢修事項 

 (1)平均一個月校園除草一次。 

 (2)每月機電設備保養一次。 

 (3)每月電梯保養一次。 

 (4)每三個月飲水機水質檢測及保養一次 

 (5)每年水塔清洗一次。 

 (6)每年電扇、冷氣清洗保養一次。 

 (7)每年消防設備檢修申報一次。 

 (8)5-6月、8/27開學前全校病媒蚊消毒 5次。 

(四)輔導室：呂美娟主任 

1.感謝家長會對輔導室業務的支持與幫助，未來仍會持續協助學生適性發展，重要工

作如下 

(1)協助學生多元適性，藝展創藝：去年畢業生技藝競賽表現亮眼，奪得佳績，讓學

生錄取理想學校。今年持續努力辦理九年級技專班及技藝教育，八年級職業試探

及七年級技職宣導，升學博覽會及高中職入班宣導和參訪，以及家長技職宣導，

期望幫助孩子發光，辦理親職講座及技職宣導，歡迎家長共襄盛舉，一同學習成

長！。 

(2)辦理心理測驗，協助學生發現自己：辦理八年級的多元性向測驗及九年級的生涯

興趣量表，以協助學生瞭解自己的多元性向和生涯興趣，舉辦職業達人講座，幫

助學生初探職業，建築自己美麗人生藍圖。 

(3)發行校刊和輔導月刊，陪伴孩子成長。 

(4)辦理親職講座，歡迎家長共襄盛舉，一同學習成長！ 

(5)辦理各項小團體活動和高關懷課程。 

十六、選定下次開會日期：9月22日(五)召開第一次校慶籌備會。 

十七、家長代表、家長委員建議事項：無。 

十八、校長勉勵：首先歡迎各位加入家長會這個大家庭，學校事情非常多也非常繁瑣，

各處室有些重要會議希望家長能多參與，今天若未報名者，會後也可以在群組

報名或反映。雖然報名了參加的項目，若真的有事不能來也不用擔心，可跟我

們說一聲，我們也可能在群組中請其他的委員代為出席，所以請不要有壓力。

若回去思考後，想了解學校相關會議進行方式，或會議內容，都可以後續再報

名參加。 
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今天謝謝大家的參與，10月 21日會舉辦一場新生家長座談會，會與家長有

些對話，很希望家長能踴躍來參加這樣的親子講座。任何新環境都需要花時間

或精神去了解，七年級家長可能對學校還很陌生，不曉得學校的運作，心中可

能會有些疑問，家長會的成立是一個與學校很好的溝通管道，可以作一些意見

的反應，或可以一起商討辦一些活動。主要的目的是為家中的寶貝在龜山國中

就讀、學習、生活是開心、滿意的。家長有任何不清楚的地方，歡迎跟學校聯

絡或反應，若屬於課程或教學類的，可以找教務處曾主任；若屬於學生管理或

相關獎懲，可以找學務處潘主任，都可以一一為大家作解答。 

但有一個前提，希望龜山國中的家長是最優質的家長，有任何問題，第一

時間要跟學校反應，而非向教育局反應，有時孩子說的可能不是全貌，家長可

能誤解學校怎麼這樣處理？不是不可以跟教育局說，而是跟教育局說了還是轉

給學校處理，繞了一圈，不如直接跟學校反應，學校有不同的處室，能協助家

長一起來釐清疑問，也可以找校長或會長都可以，大家的目的是一致的，希望

孩子能在龜中開心的學習，生活是愉快的，跟同學的互動都非常良好。有時孩

子上學手上滿滿的東西，可能邊走邊看，讓人擔心孩子行走或交通安全，請家

長一起來協助。 

有了手機後，其實問題蠻多的，有些孩子忘了網路禮儀，有時對別人的攻

擊或謾罵、誣陷或轉 PO不良的照片或訊息，可能有觸法問題，這些部分可能是

我們比較需要迫切的注意。為何需要家長會或家長代表?是希望家長與學校能攜

手合作形成孩子安全網絡，讓小孩能安全的生活，好好的學習及安全平安的長

大。 

十九、散會：晚上 9:08分。 

 

 


